Granada

# El Ayuntamiento pasa la 'ITV' a 30 aljibes del Albaicín

La Fundación Albaicín controla mensualmente que estos inmuebles no sean objeto de atentados y vela por su recuperación • El último que se ha limpiado es el del Zenete



Hasta hace unos meses toda la fachada frontal del aljibe del Zenete se encontraba llena de pintadas

C. Rodríguez / GRANADA

Una de las piezas clave para que un barrio Patrimonio de la Humanidad siga manteniendo su catalogación es que preserve en perfectas condiciones todos los elementos históricos y artísticos que le dan tal valía. Entre estos, se encuentran los aljibes y en el Albaicín hay un listado de 30 inmuebles, que el Ayuntamiento tiene en el punto de mira para su cuidado y mantenimiento. La intención municipal es intensificar su control para mantenerlos en buen estado y evitar atentados contra este patrimonio.

La Fundación Albaicín, gracias a un convenio firmado con la Empresa Municipal de Aguas de Granada, Emasagra, se encarga desde hace dos años de estas tareas y gracias a este trabajo hace tan sólo unos días se culminó la puesta a punto de uno de los aljibes que se encontraba en peor estado: el de la calle Zenete.

No era la primera vez que asociaciones de preservación y conservación del patrimonio o los propios vecinos de la zona habían alertado del estado y del deterioro que sufría el depósito hidráulico. Básicamente, los técnicos encargados de esta labor realizan una limpieza, desinfección, cerrajería, carpintería, brocales y, como no, pintadas y grafitis.

Desde la Fundación Albaicín se explica que todos los trabajos que se hacen en los aljibes son manuales, con técnicas nada agresivas y productos naturales para que no dañen la piedra, la madera o los elementos con los que se realizara el aljibe. "El control es mensual", explican desde la Fundación. Una persona es la que se encarga realizar el recorrido pertinente, de velar por el cuidado de las piezas y de priorizar la intervención en cada una de ellas. De este modo, anualmente se interviene, aproximadamente, en cinco. El año pasado fueron mejorados los aljibes de la plaza del

#### EN DETALLE

#### Convenio

Las tareas de limpieza v mantenimiento de los aljibes corren a cargo de la Fundación Albaicín gracias a un convenio de Emasagra, que corre con los gastos económicos del proyecto, que ascienden a unos 8.000 euros anuales

#### Treinta

La Fundación tiene en una lista todos los aljibes del Albaicín, que controla cada mes, entre ellos el de San José o el de los Negros

#### Daños

Al margen de las pintadas, estos inmuebles sufren el deterioro del tiempo en sus materiales y en los pórticos Salvador, el de Peso de la Harina. San Miguel y San Cristóbal. Cada trabajo es distinto y "el tiempo que se dedica también varía de cómo se encuentre el aljibe", afirman desde la Fundación.

Los encargados de este programa señalan que, aunque las pintadas callejeras y los grafitos, son uno de los principales problemas que amenazan al Patrimonio, en general, en este caso no es el más preocupante. "Hemos tenido que atender más a otros aspectos como el propio deterioro del material -caída de ladrillos u otras piezas arquitectónicas- o a los pórticos de las piezas, más que a

las pintadas", señalan. Desde la Fundación se lanza un mensaje para pedir la colaboración ciudadana en el cuidado y mantenimiento de este tipo de inmuebles. Especialmente, porque se recuerda la existencia de la ordenanza de la Convivencia que multa hasta con 3.000 euros los atentados contra el patrimonio como es el caso de las pintadas.

## Expertos de la **UGR** participan en un proyecto de turismo idiomático

Comparten propuestas en unas jornadas que se celebran en Cáceres

Redacción / GRANADA

Expertos procedentes de la Universidad de Granada y de otras universidades como la de Alcalá de Henares, Extremadura y del Instituto Cervantes participarán el próximo lunes, día 26, en unas jornadas sobre turismo idiomático que tendrán lugar en el salón de actos de Pintores 10, en Cáceres.

El presidente de la Diputación de Cáceres, Juan Andrés Tovar, será el encargado de inaugurar este evento que organiza el Patronato de Turismo de la institución provincial y que se prolongará hasta el martes, día 27.

El objetivo de estas jornadas es hablar de la importancia que está adquiriendo el turismo idiomático, es decir, personas que vienen a nuestra región para aprender el idioma y todas las actividades que se mueven en torno al mismo como empresas de actividades turísticas, alojamientos, agencias de viajes, oficinas de turismo, etc.

Por este motivo, las jornadas están destinadas, especialmente, a personal técnico de las instituciones y sectores profesionales relacionadas con este creciente mercado, según informa la Diputación cacereña en nota de prensa.

Durante dos días se hablará sobre El español en España, El Centro de Lenguas Modernas y el impacto de ambos en la ciudad de Granada y Salamanca, Ciudad del Español.

El martes, día 27, los temas que se abordarán son La enseñanza de español para extranjeros en la UE, el turismo lingüístico desde el punto de vista del estudiante, cómo aprender español a partir de los sesenta, o el aprendizaje de un segundo idioma, entre otros. En las jornadas participarán ponentes de la Universidad de Extremadura, de la de Alcalá de Henares y Granada, del Instituto Cervantes, y del Ayuntamiento de Granada. También participará el sector privado para hablar de sus experiencias en este tipo de turismo.



SALUDY CALIDAD DE VIDA



#### Granada

# La siniestralidad laboral vuelve a bajar un 14,4% en el primer trimestre del año

A pesar de la caída general, los accidentes laborales mortales han aumentado de forma "inadmisible", según CCOO

Redacción / GRANADA

Aunque hasta que los accidentes laborales desaparezcan no podrá hablarse de datos verdaderamente positivos, lo cierto es que la siniestralidad laboral ha vuelto a descender durante el primer trimestre del año. Según informó ayer CCOO, entre enero y marzo se han registrado 1.910 accidentes laborales, un 14,4% menos que en el mismo periodo del año anterior, cuando se contabilizaron 2.231.

Del total de siniestros laborales registrados, 1.880 han sido leves, 26 graves y 4 mortales, lo que supone un descenso del 14% en siniestralidad leve y una caída del 25% en accidentes graves con respecto al primer trimestre del año pasado. Sin embargo, la responsable de Salud Laboral de CCOO de Granada, María José López Garrido, matizó que "aunque las cifras de accidentes de trabajo referentes al primer trimestre del año han descendido. resulta inadmisible el aumento de accidentes mortales con respecto a 2009 en un 300%, pasando de 1 a 4 siniestros con resultado de muerte". En lo que va de año han muerto en accidente laboral dos trabajadores en su centro; un trabajador en una fábrica de aceite y un operario que perdió la vida en Albuñol mientras llevaba a cabo un movimiento de tierras

Para la secretaría de Salud Laboral de CCOO de Granada en las empresas donde están presentes los sindicatos hay mejores niveles de



Imagen del último accidente laboral mortal, en Albuñol.

protección, seguridad y salud en el trabajo. No obstante, María José López Garrido consideró que la reducción de los accidentes es una consecuencia directa de la caída de la actividad económica en sectores como la Construcción, donde se concentran gran parte de los siniestros de gravedad.

Con motivo de Día Internacional de la Seguridad y Salud en el Trabajo, que se celebra el próximo 28 de abril, CCOO insta a la administración laboral a que aumente el control y la vigilancia del cumplimiento de la Ley de Prevención por parte de las empresas. "Los sindicatos tenemos mucho que decir en materia de prevención, sobretodo en estos tiempos en los que la precariedad en el empleo hace que la prevención pase a un segundo plano", concluyó la secretaria de Salud Laboral

## La UGR organiza un 'Business Game' con una empresa virtual

La actividad se celebrará del 27 de abril al 1 de junio y el plazo de inscripción ya está abierto

Redacción / GRANADA

Granada acogerá, entre el 27 de abril y el 1 de junio de 2010, el primer PTS Business Game, una iniciativa organizada por el vicerrectorado del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud de la Universidad. Esta actividad cuenta con el apoyo tecnológico de la empresa Praxis MMT Corp y tiene como objetivo la puesta en práctica de los conocimientos adquiridos en gestión y dirección de empresa a través de un business game.

Para ello, los participantes se integrarán en grupos que conforman empresas virtuales y competirán en un sector industrial real, todo ello mediante el uso de un programa de simulación empresarial. En este entorno se pretende no sólo fomentar el espíritu emprendedor, sino generar conocimiento y mejorar las habilidades de los participantes en el proceso de toma de decisiones empresariales, así como el alcance de éstas y su repercusión en la supervivencia futura de la empresa.

Gracias a esta iniciativa, la UGR pone a disposición de los futuros y presentes emprendedores la oportunidad de vivir la experiencia de ponerse al frente de una empresa y competir en un entorno que simula la realidad en que las empresas desarrollan su actividad. Los participantes a conocerán de cerca la problemática de la empresa y las dinámicas internas que se establece en la toma de decisiones.

## Almacenar el aceite de oliva de forma privada, vital para el sector

Las organizaciones agrarias instan al Gobierno a realizar las gestiones ante la UE

Redacción / GRANADA

Las organizaciones agrarias ASAJA, COAG y UPA y Cooperativas Agroalimentarias solicitaron el viernes de manera conjunta al Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino que realice las gestiones oportunas ante la Unión Europea para que se active de manera urgente el almacenamiento privado de aceite de oliva. "Han pasado más de 2 meses desde que se remitió un escrito a la ministra con esta solicitud sin respuesta alguna hasta la fecha, lo que valoramos como un desprecio hacia el sector que representamos", aseguraron los responsables del sector. "Desde entonces, la situación de mercado ha empeorado considerablemente con unos precios en origen muy alejados de los costes de producción que, en el caso del lampante, son un 32% más bajos que dichos costes", añadieron.

Según las organizaciones agrarias, la administración española está repitiendo el mismo error de la campaña pasada al esperar a que los precios de mercado sean inferiores al precio de referencia fijado por la Comisión para solicitar la activación de este mecanismo. "El problema se agrava al tratarse de la segunda campaña consecutiva en que se da esta situación de precios ruinosa para los productores de aceituna y que pone en evidente riesgo la viabilidad de muchas explotaciones olivareras", explicaron.



## 2.000 comensales frente al potaje de San Marcos

La plaza de Lugros se quedó pequeña para albergar a las más de 2.000 personas que acudieron a esta localidad, situada a más de 1.200 metros de altura, para degustar el tradicional potaje de San Marcos. El guiso está compuesto de garbanzos y bacalao y hace las delicias de todo aquel que lo prueba. Los participantes tomaron el potaje acompañado de un poco de vino y de roscos milagrosos, poderosos antídotos contra las tormentas.



#### Granada

# Cortes y Graena cuantifica en dos millones los daños por el temporal

Las dos familias desalojadas el viernes están a la espera de la valoración de los técnicos para volver a sus casas

R. U.-Agencias / GRANADA

El alcalde de la localidad granadina de Cortes y Graena, Antonio Sánchez (PP), aseveró ayer que el municipio es "el más dañado de la provincia" por las lluvias y espera recibir "una gran cuantía económica" para sufragar los perjuicios ocasionados por el temporal en los últimos meses.

En este sentido, Sánchez aseguró a Europa Press que "la situación no ha mejorado y es igual a hace unos meses porque los problemas continúan". Además, añadió que el pueblo está "mal en todos los aspectos", aún así confía en el apoyo de la Administración, porque, según indicó, "ellos conocen toda la situación, a pesar de no haber concretado todavía las ayudas".

Asimismo, afirmó que no espera recibir unos 30.000 euros sino "mucho más", porque "ya van cerca de dos millones de euros en gastos", argumentó el regidor. Por otra parte, informó de que el Ayuntamiento trata de arreglar las entradas de los caminos y las calles "bastante dañadas" y se están tramitando los alquileres de las viviendas para la gente que está en apartamentos y pensiones, y es que el pasado invierno hubo 15 inmuebles desalojados y otros 70 dañados.

Sin ir más lejos, en el pasado viernes tuvieron que ser desalojadas dos familias más –un matrimonio de personas mayores y otra pareja– por el derrumbe de un monte situado detrás de la iglesia del municipio, suceso en el que cinco animales fallecieron y además hubo daños en dos casas-cueva, una cochera y varios vehículos estacionados en la zona donde cayeron las piedras, de gran peso.

Respecto a estas familias, el alcalde popular manifestó que

aún no han vuelto a sus domicilios porque están esperando una valoración por los técnicos de la Junta de Andalucía para saber el peligro de desprendimientos. Las familias se realojaron en casa de sus allegados, mientras que las viviendas siniestradas fueron precintadas para evitar otros posibles derrumbes.

Cabe destacar que a partir del próximo 29 de abril y durante un mes estará abierto el plazo para que los ayuntamientos y diputaciones provinciales afectados por el temporal que afectó a Andalucía en los últimos meses del año pasado y en los primeros de éste presenten las solicitudes de ayuda para paliar daños en infraestructuras y servicios de titularidad local.

La orden del Ministerio de Política Territorial, que desarrolla el procedimiento para la concesión de estas ayudas, fue publi-cada hoy en el Boletín Oficial del Estado (BOE). Esta orden se enmarca dentro de las actuaciones aprobadas por el Consejo de Ministros, celebrado en Sevilla el 19 de marzo, para dar respuesta a las graves consecuencias del reciente temporal, así como los incendios ocurridos el verano pasado y otras catástrofes naturales, que afectaron a 14 comunidades autónomas y a la Ciudad Autónoma de Ceuta.

La gestión del procedimiento se realizará a través de una aplicación informática específica en la sede electrónica del Ministerio de Política Territorial (www.mpt.es). Las solicitudes de financiación serán evaluadas por las subdelegaciones del Gobierno o delegaciones del Gobierno, en el caso de las comunidades autónomas uniprovinciales, que serán encargadas de valorarlas y remitirlas a la Dirección General de Cooperación Local.



Estado en el que quedó uno de los garajes afectados

#### El anciano herido evoluciona bien

El hombre de setenta años que resultó herido el pasado viernes con politraumatismos tras derrumbarse una casa cueva en la localidad de Caniles permanece en la Unidad de Observación del Hospital Comarcal de Baza donde evoluciona favorablemente, según informaron ayer fuentes de la Delegación Provincial de Salud de la Junta de Andalucía. El anciano tiene varias costillas rotas y está siendo sometido a diferen-

tes pruebas médicas, pese a lo cual las mismas fuentes estimaban que podría recibir ayer mismo el alta hospitalaria. Esta persona, que se encontraba en el interior de la casa cueva cuando se produjo el derrumbe, fue rescatada por la tarde por los bomberos de Baza. En el rescate también participaron miembros de Protección Civil de Caniles y del 061, así como la Policia Local del municipio y la Guardia Civil.

# Excursiones geológicas para conocer el subsuelo de la Alhambra

La iniciativa, que se desarrolla hoy, sirve para celebrar el Día Internacional de la Madre Tierra

Redacción / GRANADA

En el marco de la iniciativa Geolodia 10, que se celebra con motivo del Día Internacional de la Madre Tierra, tendrá lugar una excursión explicativa a los alrededores de la Alhambra, en la que expertos en Geología darán a conocer a los asistentes el patrimonio geológico de la zona durante la mañana de hoy.

Geolodia 10 se celebra a nivel nacional y abarca a 39 provincias, entre ellas a Granada. Se trata de una iniciativa de divulgación de la geología y de la profesión del geólogo, coordinada por la Sociedad Geológica de España, que consistirá en un conjunto de excursiones gratuitas, guiadas por geólogos y abiertas a todo tipo de público, sean cuales sean sus conocimientos de geología.

Todas las excursiones están organizadas por geólogos pertenecientes a diversas instituciones, sociedades y asociaciones; y se realizarán por distintos lugares de la geografía española. Con esta actividad se pretende conseguir una ob-servación con "ojos geológicos" del entorno en el que se asientan nuestras poblaciones, dar a conocer el rico y variado patrimonio geológico y sensibilizar a la población sobre la importancia y necesidad de protegerlo, vislumbrar algunos aspectos del funcionamiento de la Tierra sobre la que vivimos y divulgar la labor de los geólogos y lo que éstos, como profesionales, pueden aportar a la sociedad.

La excursión correspondiente a Granada se hará en los alrededores de la Alhambra, desde el Llano de la Perdiz hasta la Iglesia de San Pedro. Se mostrará además algunas fallas que en su momento afectaron a las construcciones de la Alhambra.

El punto de partida será el Cementerio de San José, desde el cual saldrán tres grupos escalonadamente –a las 9:30, 11:00 y 12:30 horas–.



# Masajes Terapéuticos Sana

"QUIROMASAJISTA DIPLOMADA"

masaje relajante antiestres, tonificante ESTÉTICA EN GENERAL Y DEPILACIÓN MASCULINA

c/ Marqués de Mondéjar, 13 1° C - 635 10 66 28



### **Deportes**

**VOLEIBOL** • Liga FEV

# **Una derrota** como despedida

El Universidad cae con el Voley Guada en la última jornada de la liga de ascenso

Voley Guada Univ. de Granada

VOLEY GUADA: Mathews, Cantero, Vieira, Nikishin, Costache, Alcaraz; Sánchez (líbero) También jugaron Rafa, González, Hernando, García y Rodríguez.

UNIVERSIDAD DE GRANADA: Juan Alberto

Moya, Ángel Sánchez, Dani lópez, Pepepasantos, Rubén Melguizo y Javi Melguizo; Contre-ras (líbero). También jugaron Antonio Díaz v Fran Cuadrado

Parciales: 25-23 (25'). 25-21 (24'). 25-15 (22')

Árbitros: Mario Saffioti (madrileño) y Alfredo González (toledano)

Incidencias: Partido de la última jornada del grupo de ascenso a Superliga 2 celebrado en el polideportivo municipal David Santamaría. Redacción / GRANADA

El Universidad de Granada no pudo cerrar la temporada con una victoria en Guadalajara (3-0). Los granadinos querían dar la campanada en el domicilio del líder del grupo y campeón de Liga, el Voley Guada. No obstante, no contaban con opciones de subir por méritos propios a Superliga 2 (aún queda alguna opción debido a la remodelación de la competición).

El partido estuvo muy reñido en sus dos primeros set. El Universidad de Granada estuvo a punto de llevarse el primer parcial, aunque las decisiones arbitrales desnivelaron la balanza a favor de los locales. Una apreciación técnica en una falta de pie en un saque, según indicó el jugador universitario Dani López, dio la victoria por 25-23 al los locales. De todas maneras, no se puede negar el potencial de los locales, que fueron superiores y lograron doblegar al conjunto universitario en todas las facetas del juego.

En el primer set, ambas escuadras apretaron los dientes para luchar con todo. Fue el parcial más apretado. En el segundo, tras varios errores de los universitarios, los de Guadalajara forzaron también a los granadinos en sus fallos con bloqueos perfectos. El segundo set ya era suyo. Tras la disputa de los dos primeros parciales, en el tercero los locales machacaron a los granadinos (25-15).

Al Universidad de Granada sólo le queda el Campeonato de España Universitario, que se disputará del 10 al 14 de mayo en Almería. Es la última opción que poseen para obtener este año un título tras la gran temporada realizada.

**FÚTBOL SALA** • Primera Nacional A

# **Empate y gracias** para el Massutti

Aceites Massutti 1

ACEITES MASSUTTI: Óscar, Benjamín Dani, Edu v Rafi, También jugaron Brigi, anra, Manolo y Fran

CD ALCALÁ: Alfredo, Toni, Adámez, Javi y Diego. También jugaron Alexandro, Beltrán, Jesuli, Álex, José y Rubén.

es: 1-0 (19') Juanra. 1-1 (40') Diego. **Árbitros:** Rubén Andrade y Juan Guerrero (gaditanos). Los colegiados mostraron la cartulina amarilla a los locales Fran, Rafi y Juanra. Asimismo, sacaron tarjeta al visitantes Álex.

Incidencias: Encuentro disputado en el pabellón Francisco Adrián García Lopera de Algarinejo ante la presencia de unos 150 espectadores aproximadamente.

Redacción / GRANADA

El Aceites Massutti Algarinejo se quedó compuesto y sin triunfo a tan sólo 30 segundos del final del encuentro (1-1). El Alcalá le privó de la victoria en el último suspiro de un partido en el que los visitantes los tuvieron dominado por aburrimiento.

El equipo visitante planteó una contienda muy lenta, pausada, de muchos toques y poca velocidad. Es decir, un juego nada beneficioso para los pupilos de arturo Rayón, que cayeron en la trampa del Alcalá.

Aunque el Aceites Massutti comenzó arriba en el marcador, gracias a un gol de Juanra a un minuto del descanso, los jienenses fueron capaces de dormitar el duelo a la vuelta de la caseta. Un error en el que cayeron los locales fue pensar que no se jugaban nada, porque al menos siempre está el triunfo por delante. El Alcalá lo aprovechó y puso un empate en el electrónico que cerró el partido en tablas.

# UNA COLECCIÓN ÚNICA.





aranada Hoy Cervezas Alhambra e unen al Granada Club de Futbol ara ofrecerte ma coleccion única.

El poster oficial del Club y las fichas individuales de toda su plantilla.

Colecciónalas gratis cada dia de lunes a viernes

Granada Hov más y mejor información

Alhambra CERVEZAS .

## En corto

**ATLETISMO** 



#### Gran afluencia de jóvenes en la tercera cita del Memorial Núñez Blanca celebrado en Loja

Loja acogió la tercera prueba del l X Circuito de la Diputación Provincial de Atletismo en Pista Memorial Núñez Blanca. Varios centenares de atletas se dieron cita en las modalidades de velocidad, fondo, marcha, salto de longitud y lanzamiento de peso. La competición se desarrolló en el estadio Medina Lauxa de la localidad lojeña. A la tercera prueba celebrada se sumará la gran final, prevista para el 22 de mayo en Guadix. Se clasifican las mejores marcas de las tres citas llevadas a cabo hasta ahora.

FÚTBOL AMERICANO

#### **El Granada Lions** no logra la revancha frente al Sueca Ricers

El Granada Lions no fue capaz de doblegar a los Sueca Ricers (7-28). En la primera mitad, los Lions no supieron aguantar los ataques continuos de los visitantes v se fueron a los vestuarios con la derrota casi consumada (7-20). En la segunda, el marcador del conjunto local no se movió, pero sí que comprobó cómo en el último cuarto la escuadra visitante aumentaba su

#### La Andaluza cadete lucha por el quinto puesto en el Autonómico

La selección andaluza cadete lucha en la segunda jornada del Campeonato de Selecciones Autonómicas por quedar entre las siete mejores. Durante la primera jornada, la andaluza venció en la fase de grupos a Cataluña (13-10), pero cayó con Valencia (11-17). A partir de las 10:00 peleará con Aragón y Cataluña por lograr la mejor plaza. Tres granadinos (Víctor Rodríguez, Miguel García y Antonio Jiménez) ayudarán a que sea posible.